

# Code Of Conduct for Suppliers of PERI Group



At PERI, Sustainability and Compliance are integral components of the corporate and management culture. This also includes respecting international human rights and complying with other sustainability criteria. Therefore, the following requirements apply to all suppliers to the PERI Group.

## Laws and regulations

The suppliers are obliged to comply with the applicable laws and regulations of the countries in which they conduct business, as well as with the human rights applicable there.

### 1. Social responsibility

#### Human rights and basic rights of the employees

The suppliers shall respect the health, safety and personal rights of their employees and shall comply with the principles of respect, fairness and anti-discrimination. They shall employ and pay their employees on the basis of fair and compliant contracts. They shall comply with international minimum standards such as the core labour standards of the International Labour Organisation – ILO (Geneva 06/98) and accept the UN Guiding Principles for Business and Human Rights (UN doc A/HRC/17/31). Working hours must correspond to the respective national statutory requirements of the industry standards. If there are no statutory requirements or minimum standards, the ILO international standard of a maximum of 48 hours per week and a break of at least 24 hours every seven days shall apply. The suppliers shall not impair the right of their employees to form associations in order to promote employment and economic conditions, for example the right to join unions or membership of works councils and the right to collective bargaining in accordance with the applicable laws. Where this right is restricted by local legislation, alternative possibilities in accordance with the law are encouraged.

#### Child, forced or compulsory labour

Suppliers must not tolerate any form of forced labour, in particular those cases where the forced workers are threatened with punishment or other anticipated disadvantage so that their labour is not provided voluntarily. Modern slavery, such as circumstances in which people's rights of self-determination is denied and they are forced to work under draconian employment conditions, is not tolerated by PERI. People trafficking and child labour, notably s. 2 (2) LkSG with the condition that PERI fulfils its duties within the framework of s. 3 LkSG, are prohibited. The suppliers shall comply with the recommendations of the ILO core labour standards on the minimum age for employing children, insofar as there are no additional statutory regulations. Accordingly, the age should not be less than the age at which general compulsory education ends and, in any case, not under 15 years old. Employees under 18 years old must not work overtime or at night, and must be protected against working conditions that are detrimental to their health or development.

Additionally, there must not be any unacceptable treatment of employees, such as mental hardship, sexual and personal harassment.

Bei PERI sind Sustainability und Compliance integraler Bestandteil der Unternehmens- und Führungskultur. Dies beinhaltet gleichfalls die Achtung der international geltenden Menschenrechte sowie die Einhaltung von weiteren Nachhaltigkeitskriterien. Daher gelten für alle Lieferanten der PERI Gruppe die folgenden Anforderungen.

## Gesetze und Richtlinien

Die Lieferanten sind verpflichtet, die geltenden Gesetze und Vorschriften der Länder einzuhalten, in denen sie geschäftlich tätig sind, sowie die dort geltenden Menschenrechte zu achten.

### 1. Soziale Verantwortung

#### Menschen- und Grundrechte der Arbeitnehmer

Die Lieferanten respektieren die Gesundheit, Sicherheit und Persönlichkeitsrechte ihrer Mitarbeiter und halten sich an die Grundsätze von Respekt, Fairness und Antidiskriminierung. Sie beschäftigen und entlohnen ihre Mitarbeiter auf der Grundlage fairer und konformer Verträge. Sie halten internationale Mindestarbeitsstandards wie z.B. die Kernarbeitsnormen der Internationalen Arbeitsorganisation – ILO (Genf 06/98) ein und bekennen sich zu den UN Guiding Principles for Business and Human Rights (UN doc A/HRC/17/31). Die Arbeitszeiten müssen den jeweiligen nationalen gesetzlichen Vorgaben oder den Branchenstandards entsprechen. Wenn keine gesetzlichen Vorgaben bzw. Mindestnormen vorhanden sind, soll der internationale Standard der ILO von maximal 48 Stunden pro Woche und einer Pause von mindestens 24 Stunden alle sieben Tage gelten. Die Lieferanten beeinträchtigen nicht das Recht der Mitarbeiter, Vereinigungen zur Förderung der Arbeits- und Wirtschaftsbedingungen zu bilden, wie zum Beispiel das Recht auf Beitritt zu Gewerkschaften oder auf Mitgliedschaften in Betriebsräten und das Recht auf Kollektivverhandlung in Übereinstimmung mit geltenden Gesetzen. Wo dieses Recht durch lokale Gesetze beschränkt ist, sollen alternative, gesetzeskonforme Möglichkeiten gefördert werden.

#### Kinder-, Zwangs- oder Pflichtarbeit

Die Lieferanten dürfen keine Form von Zwangsarbeit tolerieren, insbesondere solche Fälle, in denen sich der Gezwungene einer angedrohten Strafe oder einem sonstigen drohenden Nachteil ausgesetzt sieht, so dass er seine Arbeitsleistung nicht freiwillig erbringt. Moderne Sklaverei wie beispielsweise Umstände, unter welchen Menschen in Aberkennung ihrer Selbstbestimmung unter drakonischen Verhältnissen Arbeitsleistungen abgenötigt werden, wird von PERI nicht toleriert. Menschenhandel sowie Kinderarbeit, insbesondere § 2 Abs. 2 LkSG mit der Maßgabe, dass PERI seine Pflichten im Rahmen des § 3 LkSG erfüllt, sind verboten. Die Lieferanten sind verpflichtet, sich an die Empfehlung der ILO-Kernarbeitsnormen zum Mindestalter für die Beschäftigung von Kindern zu halten, sofern keine darüberhinausgehenden staatlichen Regelungen vorhanden sind. Demnach soll das Alter nicht geringer sein als das Alter, mit dem die allgemeine Schulpflicht endet und in jedem Fall nicht unter 15 Jahren sein. Arbeitnehmer unter 18 Jahren dürfen keine Überstunden oder Nachtarbeit leisten und sind gegen gesundheits- oder entwicklungsschädigende Arbeitsbedingungen zu schützen.

Außerdem darf keine inakzeptable Behandlung von Arbeitskräften, wie etwa psychischer Härte, sexuelle und persönliche Belästigung stattfinden.

### **Safety at the workplace and occupational health and safety**

PERI suppliers must comply with the national health and safety legislation and regulations. All measures of occupational health and safety must be free of charge for their employees. In addition, the employees are regularly informed and trained in the applicable occupational health and safety standards. Employees are granted access to a sufficient quantity drinking of water and access to clean sanitation facilities.

## **2. Governance and transparency**

### **Corruption and bribery**

Every form of corruption or bribery is prohibited; this applies to active as well as passive forms of bribery, and also to so-called "Facilitation Payments" (payments to expedite routine official acts). No supplier may directly or indirectly offer, give or accept any gifts, payments or other benefits which may be construed as a bribe. Any demand for or offer of a bribery payment must immediately be rejected and the executive management informed.

### **Money laundering and terrorism financing**

Any form of money laundering or terrorism financing is prohibited and must be reported to PERI without delay (also in suspected cases).

### **Trade laws, export controls and sanctions**

Suppliers must comply with all applicable commercial laws and regulations, including but not restricted to export controls and applicable sanctions.

### **Antitrust and free competition**

Suppliers must not engage in anti-competitive behaviour and must take action against illegal cartels. Any suspicions must be reported to PERI without delay.

### **Supply chain**

Suppliers shall oblige all of their sub-suppliers to recognise and comply with the requirements of this Code of Conduct.

## **3. Environmental and climate protection**

### **Environment, health and safety**

PERI takes its ecological responsibility for its products seriously, taking into account economic perspectives, and working towards a continuous improvement in environmental and climate protection and towards reduced use of natural resources. The PERI Group expects reasonable cooperation from its suppliers towards achieving this goal. Pollution should be minimised and environmental protection continuously improved. The suppliers will comply with the environmental, health and safety regulations and standards applicable to their businesses according to the respective applicable legislation and provisions and at every location where they are active, shall apply environmentally conscious practices, notably s. 2 (3) LkSG, with the condition that PERI fulfils its duties within the framework of s. 3 LkSG.

### **Active contribution to environmental and climate protection**

Suppliers shall cooperate in the development and dissemination of environmentally friendly technologies. We expect suppliers to continuously improve the environmental performance by specifying goals and monitoring environmental KPIs. Negative effects on the environment and the health of employees will be avoided or kept as small as possible in all activities and services. In particular, the suppliers shall work to minimise air emissions that represent

### **Sicherheit am Arbeitsplatz und Gesundheitsschutz**

PERI-Lieferanten müssen die nationalen Arbeits- und Gesundheitsschutzgesetze und Vorschriften erfüllen. Alle Maßnahmen des Arbeits- und Gesundheitsschutzes müssen für deren Mitarbeiter kostenfrei sein. Zudem werden die Beschäftigten regelmäßig über geltende Gesundheitsschutz- und Sicherheitsnormen sowie -maßnahmen informiert und geschult. Mitarbeitern wird der Zugang zu Trinkwasser in ausreichender Menge ermöglicht sowie der Zugang zu sauberen sanitären Einrichtungen.

## **2. Governance und Transparenz**

### **Korruption und Bestechung**

Jede Form von Korruption oder Bestechung ist verboten, dies gilt sowohl für aktive als auch für passive Formen von Bestechung und auch für sogenannte „Facilitation Payments“ (Beschleunigungszahlungen für routinemäßige Amtshandlungen). Kein Lieferant darf direkt oder indirekt Geschenke, Zahlungen oder sonstige Vorteile anbieten, geben oder entgegennehmen, die als Bestechung ausgelegt werden können. Jegliche Forderung oder das Angebot eines Bestechungsgeldes muss sofort abgelehnt und der Geschäftsleitung gemeldet werden.

### **Geldwäsche und Terrorismusfinanzierung**

Jede Form von Geldwäsche oder Terrorismusfinanzierung ist verboten und ist (auch bei Verdachtsfällen) unverzüglich an PERI zu melden.

### **Handelsgesetze, Exportkontrolle und Sanktionen**

Lieferanten müssen alle anwendbaren Handelsgesetze und -Vorschriften einhalten, einschließlich, aber nicht beschränkt auf Exportkontrollen und anwendbare Sanktionen.

### **Kartellrecht und freier Wettbewerb**

Lieferanten beteiligen sich nicht an wettbewerbswidrigem Verhalten und gehen gegen illegale Kartelle vor. Jeder Verdachtsfall ist unverzüglich an PERI zu melden.

### **Lieferkette**

Lieferanten verpflichten alle ihre Unterlieferanten, die Anforderungen dieses Code of Conduct anzuerkennen und einzuhalten.

## **3. Umwelt- und Klimaschutz**

### **Umwelt, Gesundheit und Sicherheit**

PERI nimmt die ökologische Verantwortung für seine Produkte unter Berücksichtigung wirtschaftlicher Gesichtspunkte ernst und arbeitet an einer kontinuierlichen Verbesserung des Umwelt- und Klimaschutzes sowie der verringerten Nutzung natürlicher Ressourcen. Die PERI Gruppe erwartet von allen Lieferanten eine angemessene Mitwirkung zur Erreichung dieses Ziels. Die Umweltverschmutzung soll minimiert und der Umweltschutz kontinuierlich verbessert werden. Die Lieferanten werden die für ihre Betriebe geltenden Umwelt- Gesundheits- und Sicherheitsvorschriften und -standards gemäß jeweils geltenden Gesetzen und Vorschriften einhalten und an allen Standorten, an denen sie tätig sind, umweltbewusste Praktiken anwenden, insbesondere § 2 Abs. 3 LkSG, mit der Maßgabe, dass PERI seine Pflichten im Rahmen des § 3 LkSG erfüllt.

### **Aktiver Beitrag zum Umwelt- und Klimaschutz**

Lieferanten wirken auf die Entwicklung und Verbreitung umweltfreundlicher Technologien hin. Von Lieferanten wird erwartet, dass sie die Umwelleistung stetig verbessern, indem sie Ziele festlegen und Umweltkennzahlen überwachen. Negative Auswirkungen auf die Umwelt und die Gesundheit der Mitarbeiter werden bei allen Aktivitäten und Dienstleistungen vermieden oder so gering wie möglich gehalten. Dabei arbeiten die Lieferanten insbesondere an der Minimierung der Luftemissionen, die eine Gefährdung für

a danger to the environment and to health, including greenhouse gas emissions.

#### **Waste and recycling**

During the development, manufacture, use phase and subsequent disposal of products and during other activities, suppliers shall consider the avoidance, reuse, recycling and safe, environmentally-friendly disposal of waste taking into account the national environmental legislation applicable in each case, as well as the requirements of s. 2 (3) No. 5 LkSG, with the condition that PERI fulfils its duties within the framework of s. 3 LkSG.

#### **4. Implementation of the requirements**

PERI expects all suppliers to integrate the requirements and values of this Code of Conduct into the corporate processes through structured management of the supplier. In respect of supply chains, the supplier must identify risks within them and take reasonable measures.

#### **Obligation to cooperate in the event of violations**

In the event of a violation of this Code of Conduct within the supplier's sphere of responsibility that affects the interests of PERI, the respective supplier shall inform PERI of this violation and any information about the misconduct without delay.

Whistleblowing System:

<https://peri.integrityline.com/frontpage>

In the case of suspicion of a possible violation, PERI reserves the right to request further information and/or to request and carry out audits in order to assess compliance with the Code of Conduct for suppliers.

In the event of a violation or if a request for information or audit is refused, PERI shall be entitled to end all business relationships with the respective supplier with immediate effect (termination, revocation), unless, in the individual case, this would be grossly disproportionate to the respective violation.

In this context, PERI shall evaluate and assess the nature and scope of the cooperation with the relevant suppliers when analysing the respective violation. If there are facts that justify the assumption of such a violation, upon request from PERI, suppliers shall respond to the relevant case, provide clarification and cooperate with PERI. The cooperation can take the form of an action plan considered appropriate by PERI in order to correct the violation. In the event that the suppliers do not comply with these requirements or are unable to provide exonerating evidence, PERI may exercise the above mentioned rights.

In the event of a violation of this Code of Conduct for suppliers, PERI also reserves the right to take further legal measures that are considered necessary, notably to bring damage claims. In the event that PERI is made liable towards third parties or public authorities (including sanctions) as a result of a violation by a supplier against this Code of Conduct, the respective supplier shall fully indemnify PERI against any such liability.

From time to time, PERI may update this Code of Conduct for suppliers within a reasonable framework and expects its suppliers to accept these changes.

Umwelt und Gesundheit darstellen, einschließlich Treibhausgasemissionen.

#### **Abfall und Recycling**

Lieferanten berücksichtigen bei der Entwicklung, Herstellung, Nutzungsphase und der anschließenden Verwertung von Produkten sowie anderen Tätigkeiten die Vermeidung, die Wiederverwendung, das Recycling sowie die gefahrlose, umweltgerechte Entsorgung von Abfällen unter den Vorgaben des im Einzelfall anzuwendenden nationalen Umweltschutzrechts sowie die Vorgaben § 2 Abs. 3 Nr.5 LkSG, mit der Maßgabe, dass PERI seine Pflichten im Rahmen des § 3 LkSG erfüllt.

#### **4. Umsetzung der Anforderungen**

PERI erwartet von allen Lieferanten, dass die Anforderungen und Werte dieses Code of Conduct durch strukturiertes Management beim Lieferanten in die Unternehmensprozesse integriert werden. In Bezug auf Lieferketten muss der Lieferant Risiken innerhalb dieser identifizieren sowie angemessene Maßnahmen ergreifen.

#### **Mitwirkungspflicht bei Verstößen**

Im Falle eines Verstoßes gegen diesen Verhaltenskodex im Verantwortungsbereich der Lieferanten, der die Interessen von PERI berührt, ist der jeweilige Lieferant verpflichtet, PERI diesen Verstoß und etwaige Kenntnis von Fehlverhalten unverzüglich zu melden.

Hinweisgebersystem: <https://peri.integrityline.com/frontpage>

PERI behält sich das Recht vor, bei Verdachtsmomenten zu einem möglichen Verstoß Informationen und/oder Audits zur Überprüfung der Einhaltung des Verhaltenskodex für Lieferanten anzufragen und durchzuführen.

Im Falle eines Verstoßes oder der Ablehnung einer Informations- oder Auditanfrage ist PERI berechtigt, alle Geschäftsbeziehungen mit den jeweiligen Lieferanten mit sofortiger Wirkung zu beenden (Kündigung, Widerruf), es sei denn, dies wäre im Einzelfall zum jeweiligen Verstoß grob unverhältnismäßig.

In diesem Zusammenhang wird PERI Art und Umfang der Zusammenarbeit mit den betreffenden Lieferanten bei der Analyse des jeweiligen Verstoßes bewerten und einschätzen. Wenn Fakten für eine berechtigte Annahme eines solchen Verstoßes vorliegen, sind Lieferanten verpflichtet, auf Aufforderung von PERI zu dem betreffenden Fall Stellung zu nehmen, Klarheit zu schaffen und mit PERI zu kooperieren. Die Kooperation kann sich auf der Grundlage eines von PERI für angemessen erachteten Maßnahmenplans zur Beseitigung des Verstoßes gestalten. Für den Fall, dass die Lieferanten diese Anforderungen nicht erfüllen oder keine Entlastungsnachweise erbringen können, kann PERI die oben genannten Rechte ausüben.

Bei einem Verstoß gegen diesen Verhaltenskodex für Lieferanten behält sich PERI außerdem das Recht vor, weitere rechtliche Schritte einzuleiten, die für erforderlich gehalten werden, insbesondere Schadensersatzansprüche. Für den Fall, dass PERI aufgrund eines Verstoßes eines Lieferanten gegen diesen Verhaltenskodex gegenüber Dritten oder Behörden (einschließlich Sanktionen) haftbar gemacht wird, stellt der jeweilige Lieferant PERI von einer solchen Haftung in vollem Umfang frei.

Von Zeit zu Zeit kann PERI diesen Verhaltenskodex für Lieferanten in einem angemessenen Rahmen aktualisieren und erwartet, dass die Lieferanten jegliche Änderungen akzeptieren.